

探訪記

花錢農家三代目

～最終回・フローリスト
浦沢美奈さん（京都アトリエプーゼ）を



黒川花卉園芸
くろかわ たかし
黒川 貴司

84年9月10日生まれ。タキイ園芸専門学校を卒業
、ナーセリや市場仲卸で働き現在は黒川花卉園芸に
勤務。花関係で働いてきた経験を生かして使いやすく、
やすいお花を届けることをモットーにしている。
タキイ園芸専門学校で得たものは「忍耐と努力」。

今回、取材させていただいたのは、本誌連載でもおなじみのブーケ代表・浦沢美奈さん。連載用の花材を何度も提供させていただきました。浦沢さんの連載も今号で最終回と知り、これまでじっくりと話をさせていただく機会がなかつたので編集部さんにお願いし、浦沢さんに取材させていただくことになりました。生産者として常々伺いたいのは「花屋さんを経営されているときはどんなことを意識されていたのか? 生産者や市場に對してどういつた思いをもたれていたか?」といつたことです。

う。バラや洋花がメインの専門店にすると決意した理由を伺うと、「自分の好きな花だけを置きたかったからです」と、とてもシンプルな答えが返つきました。

・開業当初は…

今でこそ、性別や年齢に関係なくスタートアップできる時代ですが、30年前では女性の経営者はごくわずか。二十代の女性が単身、男性ばかりのセリに参加するなどあり得ません。当時、花のセリ場は京都市内の西小路花屋町にあつた古い施設。私も子どものころ、父にセリ場へ連れてこられた思い出がありますが、殺気立つた男の世界。怖かった記憶があります。当時、浦沢さんが仕入れたい花を高値でセリ落とすと、「勝手なことするなお嬢ちゃん」とやじられることもあつたとか。

アレンジといえば長さを生かしたものが主流だったころ、浦沢さんは色のつながりを作るために花を短く使う手法で独自色を出されました。市場では長さがある花に高値が付く傾向があるなか、短い花でもきれいだと思つたらもあつたそうですが、背中を押してくれたひとの縁もあり、仕入れのほとん

た。それは今も続いている。
幾度も心が折れそうになりながらも、
薄暗い早朝から市場に通い詰められた
のは「花が好き」という強い思い。「自分

きれいを共感したい」という強い信念があつたからなのでしょう。浦沢さんは当時から「花屋さんも商業制にしてもいいのでは」と思つておられたそうです。外食でもファーストフレードもあれば、特別な日に予約するレストランもある。花屋さんも、お客さまがシーンに合わせて店を選ぶことができたら、もっと花を楽しめるという考えです。何を自分の強みとして店舗を経営していくかを決めておくほうが、初期経費も少なくて済みます。こういった業務形態のすみ分けが「バラのブーケ」というひとつのブランドを確立させたのだと感じました。

訳ではないので、少しでも買値を上げることで「この花が欲しい！」という思いをメッセージに込めていたそうです。花の鮮度が保てない夏も継続して仕入れることで生産者のリスクを減らし、売らなくても店内で飾る。お客さまに立ち止まつていただいてブランドイメージ

・ ウィズコロナの三年間

写真だけで満足せずに「お屋で好きな花を選んで手にとつて楽しむ」この一連の幸福感を実際に体験してほしいと
いう話に共感しました。

また、ブライダルのあり方も変わり始めています。大人数での披露宴やパーティーは、減少傾向にあり、代わりに両親や友人に見せる新郎新婦一人の

好みの色合いを農家さんに生産しても
貰えることが一番大切だと浦沢さんは
おっしゃいます。農家さんにその色合
いの花を毎年作ってもらうために、セ
リでは最初に手を挙げてできる限り高
い単価で購入されていたとのこと。花
屋さんは生産者と簡単に連絡がとれる

露宴の添え物だったアレンシアテワード。口ヶ撮影では、ブーケを数種類持ち替えて主役を引き立てる「映える」写真のキーアイテムになります。「美しい」花をたくさん使った写真は「美しい」思い出としてその後の生活に花を飾る習

か、実際浦沢さんは市場の担当の方と話し合ってバラの定期購入を行つてこられた方です。

ユニークーションをとることでよりよい商品をお客さまのもとに届けることが大切なのだと思います。

● 今回の取材を終えて



↑アトリエ プーゼにて(2023年1月12日)。

今回、取材させていただいたのは、本誌連載でもおなじみのブーケ代表・浦沢美奈さん。連載用の花材を何度も提供させていただきました。浦沢さんの連載も今号で最終回と知り、これまでづつこうら話をさせて、こぎこぎ、幾

まし
か